

PRESIDENTE LAGOS: UN SISTEMA EDUCACIONAL SÓLIDO NOS DA LAS BASES PARA COMPETIR EN EL MUNDO

Esta mañana el Mandatario participó en la ceremonia de entrega de certificados de excelencia pedagógica a más de 300 profesores de todo el país. El Jefe de Estado dijo a los galardonados que ellos "representan a los 140 mil docentes que son los que hacen posible que Chile avance".

El Presidente de la República, Ricardo Lagos, participó esta mañana en la ceremonia de entrega de certificados a los 313 profesores que obtuvieron la asignación de excelencia pedagógica. En la ocasión destacó que "no hay acuerdos con el mundo si no se sustentan en la realidad de un sistema educacional sólido, que es el que nos da las bases para competir", aludiendo a los tratados comerciales convenidos con Europa, Corea y, ahora, Estados Unidos.

Acompañado por su esposa, Luisa Durán, y por la ministra de Educación, Mariana Aylwin, el Jefe de Estado destacó el aporte de estos docentes que fueron seleccionados entre ocho mil profesores que a lo largo del país postularon a esta asignación. "Ayer tuvimos una alegría porque logramos un acuerdo con Estados Unidos y hoy este nuevo Chile reconoce y distingue a sus profesores, a los profesores que son la piedra angular de todo el proceso educacional. Tenemos aquí un motivo grande para sentirnos orgullosos por lo que ustedes hacen, por el reconocimiento que ustedes tienen, de lo que somos, de lo que vamos a seguir logrando".

Cada uno de los profesores premiados recibirá un bono que va entre los 370 y los 460 mil pesos anuales durante los próximos diez años. Fueron elegidos luego de sortear un arduo proceso de postulación, en el cual los educadores son evaluados por especialistas de la Universidad de Chile y de la Universidad Católica.

En su intervención, el Presidente Lagos destacó además los logros alcanzados por el sistema educacional a partir de 1990, y citó, entre otros, el aporte de la Reforma Educacional, el Programa MECE, el programa P900 y la red Enlaces. "Nosotros sabíamos lo que necesitábamos. Para que hubiera igualdad de oportunidades, había que hacer un tremendo esfuerzo y dar más recursos donde hay más dificultades. Y eso es justamente lo que hemos ido haciendo en estos años", aclaró.

Luego agregó que, en el mundo globalizado, los países compiten con todo, "con su sistema de salud, con su sistema laboral. Los países que compiten son países que se atreven a tener un grado de cohesión social importante. Y la cohesión social comienza en la escuela, en la sensación de que estos niños tienen que tener iguales oportunidades que otros niños de Chile. Y eso es lo que nos hace grandes como país".

El Presidente Lagos explicó que los profesores que obtuvieron esta asignación "representan a los 140 mil docentes que son lo que hacen posible que Chile avance y que ahora seamos capaces de mirar a Europa. Porque cuando Europa dice ¿cuál es la escolaridad en Chile? Ah, más de once años. ¿Y cuál es la de los europeos? Igual que la nuestra: más de once años. Eso significa que hemos tenido un tremendo avance y ese avance ha sido gracias a ustedes".

El Mandatario felicitó a los profesores y los instó a seguir trabajando con la misma dedicación y esfuerzo. "Siempre hemos pensado que la verdadera reforma educativa

tiene lugar, en último término, en la sala de clases. Es en la sala de clases donde se produce el mágico momento en que una generación entrega a la próxima los conocimientos que cree que valen la pena transmitir. Porque eso es educar. Educar no es sino lo que esta generación cree indispensable transmitirle a la próxima".

Finalmente, el Presidente Lagos invitó a los profesores del país a participar en los procesos que permiten obtener esta asignación. "Aquí celebramos a 313 profesores y estoy seguro de que el próximo año van a ser muchos más. Y estoy seguro de que se va a empezar a compartir esto de que cada profesor sabe que él es el alma y la esencia de lo que estamos haciendo en la reforma educacional", concluyó.